

---

## Termine-Termine-Termine-Termine

**Nikolautsmarkt** der Bornheimer Vereine  
am 5.12.2003 von 15.00-20.30 Uhr am  
Bornheimer Uhrtürmchen mit vielen  
Attraktionen für Kinder.

**Fußball:** Kita Cup Spiele der Kindermann-  
schaft am 7.11. und am 14.11.

**Kinderweihnachtsfeier** am 18.12. in der  
„Nachbar“

**Zwischen den Jahren** ist die „Nachbar“  
vom 22.12.2003 bis zum 4.1.2004 ge-  
schlossen.

### Mädchen-Samstage:

29.11. von 13-18 Uhr mit Martina und Co.  
13.12. von 13-18 Uhr mit Claudia und Co.

### Jungen-Samstage:

1.11. von 13-18 Uhr mit Stef und Carsten  
20.12. von 13-18 Uhr mit Carsten und Stef

---

---

Wenn Du **zwischen 6 und 12 Jahre alt**  
bist, in Bornheim wohnst, oder in der  
Nähe, dann findest Du in unserem  
Kinderhaus täglich von 13<sup>00</sup> Uhr bis 18<sup>00</sup>  
Uhr und manchmal auch am Wochenende  
viele Angebote gegen Langeweile und  
Schulstress:

- Hausaufgabenhilfe: täglich 5 Stunden
- Mittagessen für 1€
- Tischtennis , Tanzen, Fußballteam ...
- Malen, Basteln, Kochen ...
- Computerclub, Hip- Hop ...

keine Gebühren, flexible Zeiteinteilung  
Info unter 069/ 4980305

---

Kinder brauchen  
**täglich eine warme Mahlzeit !**  
Deshalb: Unterstützen Sie die Arbeit  
unseres Kinderhauses durch Ihre  
Mitgliedschaft, schon ab 2.50 Euro im  
Monat

Informationen unter 069/ 4980306  
Herr Lenz

---

**Raumvermietung**  
Für Kurse, Seminare und Arbeitsgruppen  
stellen wir unsere Räume außerhalb der  
Öffnungszeiten (Mo-Fr) gegen ein faires  
Entgelt zur Verfügung. Eine Vermietung  
am Wochenende für Feste und Feiern  
sowie Geburtstage ist leider nicht möglich.

---

**Nachbarschaftshilfe  
Bornheim e.V.**

---

**Kinderhaus**

---

Die **Schlagseiten 20**



November/Dezember 2003

---

### Liebe Leserinnen und Leser,

in der neuen Ausgabe der Schlagseiten präsentieren wir Ihnen wieder einige Begebenheiten aus unserer Bornheimer multikulturellen Kinder-einrichtung „Die Nachbar“. Specksteinwerkstatt, Breakdance Workshop und eine Übernachtung waren die Highlights der vergangenen Wochen. Des Weiteren finden Sie Termine aus dem Stadtteil und Angebote unseres Kinderhauses. Auch für ehrenamtliches Engagement bietet unser Haus viele Möglichkeiten. Schöne Weihnachten und einen guten Rutsch wünscht St. Steinberger.

### Der Verein

Die Nachbarschaftshilfe Bornheim e.V., eine gemeinwesenorientierte Stadtteileinrichtung, wurde 1977 gegründet. Seit dem Umzug 1992 in die ehemalige Fahrrad- und Wurstfabrik betreibt die NHB ein offenes Kinderhaus für Kinder von 6-12 Jahren. Finanziert durch das Jugend- und Sozialamt der Stadt Frankfurt, das Hessische Kultusministerium sowie Mitgliedern und Förderern des Vereins, bieten die Angestellten, Honorarkräfte und ehrenamtlichen MitarbeiterInnen der durch das Finanzamt und Amtsgericht als gemeinnützig anerkannten Einrichtung den jungen BesucherInnen ein vielfältiges und abwechslungsreiches Angebot. Darüber hinaus engagiert sich der Verein auch in der Zusammenarbeit mit anderen Einrichtungen und Institutionen des Stadtteils, der Durchführung von sozialpädagogischer Lernhilfe oder in der Patenschaft für den nahegelegenen Germania-platz.

### Kontakt & Info

Nachbarschaftshilfe Bornheim e.V.  
Petterweilstraße 4-6, 60385 Frankfurt am Main  
Telefon / Fax: 069 – 4 98 03 05/ 07  
e-mail: [NHBffm@aol.com](mailto:NHBffm@aol.com)  
[www.nachbarschaftshilfe-bornheim.de](http://www.nachbarschaftshilfe-bornheim.de)

---

### Speckstein in den Ferien

In den Herbstferien gab es wieder für alle Kinder Gelegenheit, mit Feilen, Raspeln und Schwämmen Specksteine zu bearbeiten. Die 10 Plätze im Bastelraum waren schnell besetzt, einige Kinder mussten sogar warten. Das Thema hieß diesmal „Tiere am und im Meer“, dafür durfte sich jedes Kind einen Stein aussuchen. Zuerst machten die Kinder selbst, mit Hilfe von Büchern, eine Skizze von Fisch, Seestern oder Pinguin und versuchten dann, den passenden Stein zu finden. Wenn der Stein nicht ganz die passende Form hatte oder halbiert werden musste, war sofort Dennis zur Stelle, der aus den Sommerferien schon als „Säger“ bekannt war. Sigrida D. hatte wieder die künstlerische Leitung und half den Kindern bei der Gestaltung ihrer Skulpturen. Martina sorgte für Disziplin, lobte und ermutigte zum Weitermachen, wenn die Mühe den Kleinen zu groß erschien. Aber mit den guten Werkzeugen, die von der „Nachbar“ angeschafft wurden, bekamen die groben Steine bald erkennbare Formen. In stundenlanger Schleif- und Polierarbeit entstanden viele schöne Meerestiere, die dann alle ins „Aquarium“ – die Vitrine in der Bibliothek – gestellt und fotografiert wurden, bevor die Kinder ihre Werke stolz mit nach Hause nehmen konnten.



Specksteinkünstler bei der Arbeit

---

### B-Boys and B-Girls in the house

...hieß es in der ersten Ferienwoche für 12 Kids der NHB. Sie bekamen die Möglichkeit, mit Gerhard, einem Breakdancer, an 2 Tagen neue Styles und Powermoves zu lernen. Toll sieht es ja aus, wenn man so auf der Tanzfläche herumwirbelt, aber es kostete dann doch mehr Schweiß, als die Kinder angenommen hatten. Das konnte ihre Begeisterung jedoch nicht mindern und sie übten ihre Choreographien so konzentriert wie noch nie.



Breakdancer im Kreis

Jeden Abend gab es eine Freestyle-Runde, bei der alle Kids zeigen konnten was sie gelernt hatten. Francesco (7) ließ es sich nicht nehmen immer wieder in den Kreis zu gehen und sich auf dem Kopf zu drehen und uns seine Handstand-überschläge zu präsentieren. So schien es, als seien die Kleineren hier die Mutigsten. Am letzten Tag gab es eine kleine Präsentation für alle Kids der NHB, und hier zeigten auch die Älteren, was sie so auf dem Kasten haben. Das Publikum war sehr erstaunt, wie viel man in so einer kurzen Zeit doch lernen kann und wie viel Spaß es macht, sich so zu bewegen. Alle Kids waren restlos begeistert vom Breakdance-Workshop und freuten sich, trotz Muskelkater, über die tollen Ergebnisse.